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 MAISONS D’ÉVANGILE – CHERCHEURS DE DIEU 

Enseignement 313 – Semaine du 10 au 16 mars 2025 

2è dimanche du carême 

 
Commencez par une prière, un acte de foi, d’espérance, de charité… un chant… 

 

Première lecture (Gn 15, 5-12.17-18) 

En ces jours-là, le Seigneur parlait à Abraham dans une vision. Il le fit sortir et lui dit : « Regarde le 

ciel, et compte les étoiles, si tu le peux... » Et il déclara : « Telle sera ta descendance ! » Abram eut foi 

dans le Seigneur et le Seigneur estima qu’il était juste. Puis il dit : « Je suis le Seigneur, qui t’ai fait 

sortir d’Our en Chaldée pour te donner ce pays en héritage. » Abram répondit : « Seigneur mon Dieu, 

comment vais-je savoir que je l’ai en héritage ? » Le Seigneur lui dit : « Prends-moi une génisse de trois 

ans, une chèvre de trois ans, un bélier de trois ans, une tourterelle et une jeune colombe. » Abram prit 

tous ces animaux, les partagea en deux, et plaça chaque moitié en face de l’autre ; mais il ne partagea 

pas les oiseaux. Comme les rapaces descendaient sur les cadavres, Abram les chassa. Au coucher du 

soleil, un sommeil mystérieux tomba sur Abram, une sombre et profonde frayeur tomba sur lui. Après le 

coucher du soleil, il y eut des ténèbres épaisses. Alors un brasier fumant et une torche enflammée 

passèrent entre les morceaux d’animaux. Ce jour-là, le Seigneur conclut une alliance avec Abram en ces 

termes : « À ta descendance je donne le pays que voici, depuis le Torrent d'Égypte jusqu'au Grand 

Fleuve, l'Euphrate. »  

 

Deuxième lecture (Ph 3, 20 – 4, 1) 

Frères, nous, nous avons notre citoyenneté dans les cieux, d’où nous attendons comme sauveur le 

Seigneur Jésus Christ, lui qui transformera nos pauvres corps à l’image de son corps glorieux, avec la 

puissance active qui le rend même capable de tout mettre sous son pouvoir. Ainsi, mes frères bien-aimés 

pour qui j’ai tant d’affection, vous, ma joie et ma couronne, tenez bon dans le Seigneur, mes bien-aimés.  

 

Évangile (Lc  9, 28b-36) 

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jean et Jacques, et il gravit la montagne pour prier. Pendant 

qu’il priait, l’aspect de son visage devint autre, et son vêtement devint d’une blancheur éblouissante. 

Voici que deux hommes s’entretenaient avec lui : c’étaient Moïse et Élie, apparus dans la gloire. Ils 

parlaient de son départ qui allait s’accomplir à Jérusalem. Pierre et ses compagnons étaient accablés de 

sommeil ; mais, restant éveillés, ils virent la gloire de Jésus, et les deux hommes à ses côtés. Ces derniers 

s’éloignaient de lui, quand Pierre dit à Jésus : « Maître, il est bon que nous soyons ici ! Faisons trois 

tentes : une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il ne savait pas ce qu’il disait. Pierre n’avait 

pas fini de parler, qu’une nuée survint et les couvrit de son ombre ; ils furent saisis de frayeur lorsqu’ils 

y pénétrèrent. Et, de la nuée, une voix se fit entendre : « Celui-ci est mon Fils, celui que j’ai choisi : 

écoutez-le ! » Et pendant que la voix se faisait entendre, il n’y avait plus que Jésus, seul. Les disciples 

gardèrent le silence et, en ces jours-là, ils ne rapportèrent à personne rien de ce qu’ils avaient vu. –  

 

 
Quel visage offrons-nous dans l’adversité ?  

 

Lebensitz : Intéressant de comparer Abraham, Jésus et… Nous ? 

Abraham dans la première lecture est dans une situation difficile, mais tellement fréquente chez le croyant… 

Il croit que Dieu veut le mener vers la vie… Il est parti vers une Terre… Il est en marche depuis…  

Mais, comme on dit, il ne voit rien venir… Les événements semblent plutôt désespérants… Dieu lui promet 

une descendance et sa femme est apparemment stérile… Il commence sérieusement à interroger le 

Seigneur…  

Dieu lui donne alors un signe… difficile à comprendre… Un feu réunit en les consumant ensemble des 

quartiers d’animaux qui ont été séparés…  Dieu donne un signe d’alliance… Il écrit droit avec les lignes 

courbes… Un signe qu’il veut mener nos existences vers l’union avec lui d’une manière que nous ne 

comprenons pas… Invitation à la confiance… à l’espérance… 
Jésus lui aussi se trouve dans le « brouillard »… Ses réussites en Galilée sont en fait un échec… Ses miracles 

n’ont réellement « converti » personne… Il lui faut prendre un chemin différent…  obscur… de souffrance…  

Quel visage opposer à cela… les évangélistes disent que Jésus prit ce chemin avec un visage « durci »… 

Et nous ? Devant les obscurités où pénètrent nos chemins ? Quel visage offrons-nous ? 
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Comme à Abraham,  Dieu donne un signe à Jésus… un feu… intérieur cette fois… qui transfigure… 

Et nous ? Quel visage offrons-nous aux autres dans l’adversité ? Est-il celui d’une intériorité déjà illumin&e, 

transfigurée ? 

 

L’entretien prophétique :  

Un feu ? Certes. Un lumière ? Oui… Dieu ne se refuse pas… Il se manifeste…  

Mais comment en être sûr ?  

L’entretien de Jésus avec Moïse et Elie est indispensable. 
Même pour le propre Fils de Dieu ? Étonnement, OUI. L’incarnation est bien réelle… Plus que nous ne 

voulons bien l’admettre.  

Il n’y a rien d’étonnant à ce que ce soit Moïse et Elie… Les deux ont vécu de la manière la plus radicale… le 

passage par l’obscur, l’incompréhension…  

- Moïse chassé par Pharaon… menacé de mort… livré au désert… renvoyé impuissant devant 

pharaon… et… surtout acculé à la mer et donc à la mort… mais il vaut mieux mourir que de retourner 

en esclavage, décide-t-il…. 

- Elie… victorieux des 400 faux-prophètes… et lui aussi chassé dans le désert pour y mourir… pour y 

découvrir le vrai visage de Dieu… 

Qui est Moïse, Elie pour nous ? A quels saints nous vouons-nous ?  
Nous enseignent-ils vraiment le Chemin vers la vie ? 

En tout cas… et malgré toute son imperfection… Le Christ nous donne l’Eglise… les frères… et aussi … les 

saints… les vrais…  

Tous les nouveaux convertis ont le besoin de rencontrer l’Eglise… de cheminer… Et nous ?  

 

La parole de Dieu 

Notre texte met en œuvre une intéressante scénographie… Alors que Moïse et Elie s’éloignent… 

L’humain en la personne de Pierre voudrait les retenir… faire du signe donné une sécurité pour toujours dont 

d’ailleurs bizarrement lui-même serait exclu… dans une sorte de tableau mort et figé de tentes séparées… 
L’humain a vraiment des idées bizarres ! 

Dieu en a d’autres… Alors que les prophètes s’éloignent… que l’humain veut faire du sur-place… survient 

Dieu en personne (dans une nuée bien sûr.. car on ne saurait voir Dieu). Lui, invite l’humain à se lever et à 

« écouter » celui qu’il désigne comme son Fils… à le suivre sur le chemin qu’il prend… 

 

Reprenons les trois questions : 

- Dans l’adversité, quel visage offrons-nous à nos compagnons de route ? Plainte, colère, dureté, 

tristesse, larmes, lumière… ? 

 

- Dans l’incompréhension, à quel saint nous vouons-nous ? gourou ? voyante ? saint ? prophète ?  
 

- En fin de compte, laissons-nous Dieu nous désigner son Fils, Celui que lui en personne a choisi pour 

marcher à notre tête ? Sommes-nous ensemble, en Eglise, la communauté qui lui rend témoignage ? 

 

Bonne méditation. (Terminez par une intercession… une résolution… une proposition…) 


